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EL IAIEA DE MIS HIJOI 
HARA MI GRANDEZA 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SES ION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

29 DE ABRIL DE 1978. 

ACTA No. 29 

----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diez 

horas del día veintinueve de abril de mil novecientos se-

tenta y ocho, en el salón destinado a sesiones del H. Con

sejo Universitario, en el segundo piso del Edificio Campi

llo, sito en la esquina que forman las calles Veracruz y -

Boulevard Abelardo L. Rodríguez de esta ciudad, se reunie

ron los integrantes del H. Consejo Universitario, a fin de 

llevar a cabo la sesión ordinaria para la cual se citó en

debida forma y de acuerdo con la Orden del Día previamente 

comunicada, se pasó a lo siguiente:-----------------------

1 .- Lista de asistencia.- Se procedió a pasar 1 ista de -

presentes y con la asistencia de 25 Consejeros se comprobó 

quorum legal, haciéndose constar que en el curso de la se

sión llegaron 5 Consejeros más.---------------------------

2.- Lectura del acta de la sesión anterior.- Después de

dar lectura al acta de la sesión anterior, de fecha 24 de

febrero de 1978, fue aprobada por unanimidad de votos.----

3.- Informe de Rectoría.- En uso de la palabra el señor -

Rector, informó que se recibió oficio en Rectoría de fecha ., 
29 de abril de 1978, suscrito por el Coordinador de la Es-

cuela Preparatoria de Navojoa, Sr. Profesor Pedro Vega lb~ 

rra, mediante el cual informa que se dieron por terminadas 

las labores docentes y administrativas de dicho plantel.-

Que también se recibió otro oficio de fecha 25 de abril de 

1978, suscrito por la Coordinador~ de La Escuela Preparato-
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I 
ria Diurna de Hermosillo, Q.F.B. Ma. Mercedes Corral Agul 

lar, mediante el cual también informa la terminación de -

labores docentes y administrativas en dicho plantel.- En 

uso de la palabra el Sr.Matemático Jorge Ontiveros Almada, 

pidió a los presentes que el próximo día del maestro se -

haga una ceremonia para entregar diplomas por los años de 

servicios prestados y rendir homenaje a los maestros que

se dan de baja con la salida de las Escuelas Preparatorias 

y Secundaria.- A continuación el señor Rector sometió a

consideración de los presentes el asunto, en los términos 

siguientes: 11 Los que estén de acuerdo en que causen baja

las Escuelas que informan su terminación de actividades,

para el efecto de que los Coordinadores y representantes

maestros y alumnos dejen de votar ante el H. Consejo Uni

versitario, sin perjuicio de que se continúen expidiendo

certificados, constancias y demás documentación necesaria, 

que levanten la mano".- Acto continuo se procedió a ha-

cer el cómputo de la votación relativa a la proposición -

anterior, habiéndose obtenido una mayoría de 21 votos.-

A continuación fue sometida a votación la proposición he

cha por el Sr. Matemático Jorge Ontiveros Almada, quedan

do aprobada por mayorl~ de 26 votos.- En uso de la pala

bra el Sr. Profesor Rubén Gutiérrez Carranza, manifestó -

que la Escuela Secundaria de la cual es Coordinador, tam

bién cesó sus funciones según informe de fecha 31 de mar

zo de 1978.- En uso de la palabra el señor Rector mani--
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festó: 11 Los que estén de acyerdo con que 1 a Escuela Se

cundaria también cause baja en los términos y condicio

nes acordadas para 1 as anteriores, que 1 evanten 1 a mano 11
• 

Hecho el cómputo se obtuvo una mayoría de 19 votos.- Con 

tinuando con el desahogo de la Orden del Día, el señor -

Rector informó a los presentes que la Universidad de So

nora ya recibió notificación oficial, por parte de la T~ 

soreria General del Estado, de la sentencia dictada con

motivo del juicio del amparo que interpusieron varias in 

dustrias del Valle del Yaqui en contra del pago por con

cepto de 10% adicional, misma que condena la devolución

de la suma de$ 2.983,000.00 1 iberando además a las que

josas, de los pagos subsiguientes por tal concepto.-

Que obviamente dicha resolución perjudica a la Universi

dad de Sonora, en su caracter de beneficiaria de dicho -

renglón, por lo que Rectoría ya interpuso el día de ayer, 

un recurso de revisión ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, solicitando la reposición de actuaciones -

para que nuestra Institución tenga la oportunidad de de-

fenderse.----------------------------------------------

Que para evitar los robos, la introducción de bebidas em 

briagantesy otros tóxicos, así como distintos actos que -

venían realizando en perjuicio de nuestra Institución, -

se ha reorganizado el servicio de vigilancia bajo un nu~ 

vo sistema de trabajo durante las 24 horas del día.-

Que los integrantes de dicho cuerpo reportaron que el día 
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de ayer por la noche, una pareja de jóvenes anduvo repa~ 

tiendo varios ejemplares del periódico 11 madera11
, de la -

1 iga comunista 23 de septiembre, mismo que preconiza 1a

violencia, mostrándose algunos ejemplares a 1os presen-

tes.- Que no solo por este medio se está procurando ge

nerar en 1a Universidad una escalada de violencia, sino

que también se han aprovechado 1os procesos electorales, 

como ha venido sucediendo con los de Coordinador Ejecutl 

vo, principalmente en las Escuelas de Derecho y Ciencias 

Químicas, en donde las comisiones han sufrido agresiones 

físicas al presentarse a cumplir sus ob1 igaciones, ori-

ginándose tamblén con tal pretexto choques de grupos, -

pintas y otros daños en los bienes muebles e inmuebles -

de la Universidad, haciéndose a continuación una relación 

de los acontecimientos que se han suscitado desde el 8 de 

febrero de 1978, hasta la fecha, bajo lectura de un me-

morándum, agregando que inclusive un Inspector de la Di

rección General del Trabajo del Estado de apellido Fi--

gueroa, propuso en un mitin que no se permitiera entrar

a] de la voz a dar su cátedra en la citada Escuela de D~ 

recho, usando para ello la violencia, por lo que dejo de 

asistir para evitar mayores problemas.- A continuación

se mostraron algunas fotografías tomadas en los momentos 

en que se impidió el paso a 1a Comisión electoral encar

gada de supervisar 1a elección de Coordinador en la Es-

cuela de Ciencias Químicas, así como de otros actos don-
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de aparecen alumnos con palos en las manos.- En uso de 

la palabra el señor lng. Gabriel !barra Félix, informó

que en su caracter de miembro de la Comisión a que se -

acaba de hacer referencia, tiene conocimiento que la -

oposición que éparece en las fotos, la organizó un Se-

cretario del Bufete Jurídico Gratuito de la Escuela de

Derecho y Ciencias Sociales de apellido Bustamante Ma-

chado, que no es alumno de la Universidad; que quién -

agredió físicamente a uno de los miembros de la Comi--

sión fue un estudiante de Leyes de apellido Carrazco y, 

que entre el grupo opositor, identificó tres alumnos de 

la Escuela de Ingeniería que supuestamente no tienen 

por que andar metidos en asuntos que competen a los es-
. 

tudiantes de Ciencias Químicas, lo que confirma que es-

un grupito el que se traslada y genera la violencia en-

toda la Universidad. ---------------------------------

Acto continuo se dio lectura al informe de 24 de los CQ 

rrientes, que suscribe la Comisión encargada de supervl 

sar los procesos electorales en la Escuela de Derecho y 

Ciencias Sociales, mediante el cual informan que en se

sión celebrada por los miembros del Consejo Directivo -

de la misma, el día 7 del mismo mes y año se aprobó la

terna enviada por Rectoría para la elección de Coordin~ 

dor Ejecutivo de dicho plantel, compuesta por los seño

res Líe.Francisco Ross Gámez, Lic.José Donato Contreras 

Gómez y Lic. Carlos Gámez Fimbres, habiéndose informado 
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a los asistentes a dicha sesión, que por tal motivo ha

bía empezado a correr el término de 15 días que señala

la Ley para que hicieran la elección correspondiente, -

siendo hostigados en el curso de la misma, por un grupo 

de personas que finalme~te rompieron una ventana y la -

puerta del recinto en que se encontraban.- Que el dia-

17 de los corrientes se convocó al mismo Consejo Direc

tivo a una sesión que tendría verificativo a las 20:00-

horas del día 19 siguiente, con el objeto de hacer la -

elección de Coordinador Ejecutivo de la Escuela que se

viene aludiendo, pero que al presentarse a la hora se-

ñalada, un grupo de personas les impidió físicamente la 

entrada a la sesión.- En uso de la palabra el señor 

Rector aclaró que de lo anterior se desprende en forma

evidente que por medio de la fuerza se está dilatando -

en la Escuela de Derecho, la elección de Coordinador -

Ejecutivo, pero que la propia Ley establece claramente

que aprobada o no impugnada la terna, debe de elegirse

el Coordinador en un término máximo de 15 días, lo cual 

no se ha hecho a pesar de haber transcurrido en exceso, 

pero que el Coordinador de la Escuela de Derecho, no -

obstante lo anterior, está planteando interrogaciones -

sobre si la terna no se ha sometido a consideración o -

si ya se sometió por primera vez.- Para aclarar lo ant~ 

rior se dio lectura a un escrito de 27 de los corrien-

tes. suscrito por el Coordinador de la Escuela que se -
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viene aludiendo, donde plantea a Rectoría la duda ya ex

plicada.- En uso de la palabra el señor Rector informó

que, no obstante que el término señalado ya venció, aun

se pretende dar largas a la elección manteniendo vivo un 

pretexto más para agitar.------------------------------

A esta altura de la sesión hizo acto de presencia el se

ñor Lic. Héctor López Palafox, Coordinador de la Escuela

Preparatoria Nocturna, quien hizo entrega de un escrito

de fecha 29 de los corrientes, mediante el cual dicho -

Coordinador avisa la terminación de actividades del plan 

teL referido.- A virtud de lo anterior el señor Rector

mani festó: 11 Los que estén de acuerdo en que 1 a escuela -

preparatoria nocturna también cause baja en las condici2 

nes y términos ya indicados para las anteriores, sírvan

se manifestarlo levantando la mano~•.- Acto continuo se

pasó al cómputo habiendo resultado una mayoría aprobato

ria de 22 votos.- En uso de la palabra el señor Rector

informó a los presentes que al darse de baja cuatro es-

cuelas y quedar sin efecto las tres representaciones con 

que respectivamente contaban, baja en 12 el número total 

de Consejeros, por lo que el quorum completo será en lo

sucesivo de 32, y estando presentes 21 Consejeros con r~ 

presentación actual, existe quorum legal para continuar -

la sesión, por constituir una asistencia de la mitad más 

uno del total.------------------------------------------

4.- Nombramiento de Auditor Exterro para el examen conta 
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ble de la Universidad de Sonora, durante el ciclo 1977-
1978.- En uso de la palabra el señor Rector propuso p~ 

raque ocupe tal cargo por haber fen cido el término de 

un año que debe durar dicho funcionario, al Sr. C. P. 

Carlos Parada Muñoz, exponiendo los merecimientos que a 

su juicio justifican la ~esignación.- Sometida a vota

ción la proposición anterior fue aprobada por ma3/oria -

de 17 votos. ~-----------------------------------------

5.- Procesos electorales llevados a cabo hasta el mamen 

to de celebrar la sesión.- En uso de la palabra el Sr.

lng. Gabriel !barra Félix, propuso a los presentes que -

para celeridad de la sesión se lean solamente los resul

tados de los procesos electorales ~s decir, se de lectu

ra a los respectivos dictámenes en la parte que indican

el nombre de las personas que quedaron electas y, que solo 

en caso de objeciones se lea todo el dictamen, habiéndose 

aprobado la proposición anterior por consenso unánime -

de los presentes. --------------------------------------

a) ESCUELA DE DERECHO Y CIENCIAS SOCIALES.- ELECCION DE 

COORDINADOR EJECUTIVO.- En uso de la palabra el señor 

Rector manifestó a los presentes que, por los motivos que 

sean, en la Escuela de Derecho se le ha dado largas al -

proceso electoral de Coordinador Ejecutivo y al parecer -

se le seguirán dando si el Consejo Universitario no pone

algún remedio.- Que el artículo 21 de la Ley Orgánica de 

la Universidad de Sonora establece en su fracción IV, que 
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cuando una terna ha sido sometida en dos ocasiones a la 

consideración del Consejo Directivo, y por cualquier mQ 

tivo no se haya hecho Ja elección de Coordinador dentro 

de] plazo de 15 días que marca Ja Ley,-corresponde a] -

Rector hacer Ja designación.- Que e] de Ja voz ya som~ 

tió a Ja consideración de] Consejo Directivo y de Ja CQ 

misión electora] respectiva, Ja muJticitada terna por -

dos ocasiones, todo e11o dentro del plazo mencionado, -

e] cual está vencido con exceso.- Que somete a la con

sideración de este H. Consejo Universitario si es e] c~ 

so de que Rectoría designe a] Coordinador.- Discutido

suficientemente eJ asunto e] señor Rector Jo sometió a

votación en Ja forma siguiente: "Los que estén de acuer. 

do con que este Consejo determine; primero, que ya se -

vencieron Jos quince días de plazo que señala Ja fracción 

IV de] artículo-21 de la Ley Orgánica de Ja Universidad

de Sonora, para hacer Ja elección de Coordinador Ejecu-

tivo~ segundo, que ya se cumplieron los dos requerimien

tos por parte de Rectoría para lograr la elección y: ter. 

cero, que es llegado el momento de que Rectoría haga el

nombramiento de dicho funcionario, los que estén de acuer. 

do con esta proposición,sírvanse manifestarlo levantando 

la mano.- Se pasó a hacer e] recuento de Ja votación, -

habiéndose obtenido una mayoría de 14 votos.- Acto con

tinuo el señor Rector manifestó lo siguiente: "Los que -

estén en contra de este proposición, sírvanse manifestar. 
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lo levantando la mano.- Se pasó al recuento de lavo

tación habiéndose obtenido una minoría de 2 votos.- -

En uso de 1 a pal abra el seño.r.Rector manifestó: "En CU!!! 

pl imiento del acuerdo anterior, y para evitar que este 

asunto se siga prestando para crear mayores dificulta

des, en este acto designo Coordinador de la Escuela de 

Derecho y Ciencias Sociales por el próximo período de-

4 anos, al señor Lic. Francisco Ross Gámez, a quien, si 

es factible local izar, suplico que rinda la protesta-

de Ley ante este Honorable Cuerpo.-------------------

b) ASOCIACION DE PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD DE SONO

RA (APUS).- A continuación se dio lectura al informe

de 27 de los corrientes, suscrito por la comisión res

pectiva, en el cual aparece que en sesión celebrada el 

13 de abril de 1978, se llevó a cabo la elección de 

Consejeros Universitarios Propietario y Suplente, por

parte de la Asociación de Profesores de la Universidad 

de Sonora habiendo resultad2electos para desempenar t~ 

les cargos la T.S. Rosina García Aulcy y el lng. Juan

Gómez Quezada, respectivamente.- Sometido a votación

el anterior proceso electoral fue aprobado por mayoría 

de 12 votos.------------------------------------------

PROTESTA DEL NUEVO COORDINADOR DE LA ESCUELA DE DERE-

CHO Y CIENCIAS SOCIALES, SR. LIC •. FRANCISCO ROSS G. -

A esta altura de la sesión hizo acto de presencia el -

Sr. Lic. Francisco Ross Gámez, y notificado del nombr~ 
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miento que se acaba de hacer en su favor, una vez que lo 

hubo aceptado, el señor Rector procedió ,a hacer la toma

de protesta correspondiente en los siguientes términos:-

11 SR. LI c. FRANC I seo ROSS GAMEZ' PROTESTA USTED CUMPLIR

y HACER CUMPLIR LA LEY ORGANICA DE LA UNIVERSIDAD DE SO

NORA, SU REGLAMENTO GENERAL, SUS ESTATUTOS PARTICULARES

y TODOS LOS ACUERDOS QUE EMANEN DE LAS AUTORIDADES COMPf 

TENTES DE LA UNIVERSIDAD", a lo que contestó el interpe-

1 ado: 11 SI, PROTESTO", replicando el señor Rector: 11 SI

ASI LO HICIERE USTED, LA UNIVERSIDAD Y EL PUEBLO DE SONO 

RASE LO RECONOZCAN O DE LO CONTRARIO SE LO DEMANDARAN". 

c) ESCUELA DE ALTOS ESTUDIOS.- REPRESENTANTES-ALUMNOS -

ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se -

dio lectura al informe de 7 de los corrientes, suscrito

por la Comisión respectiva, en el cual aparece que en s~ 

sión celebrada en 3 de abril de 1978, se llevó a cabo la 

elección de Consejeros Universitarios alumnos, propiet~ 

rio y suplente, en la Escuela de Altos Estudios,habiendo 

resultado electos para ocupar tales cargos Jesós Franci~ 

co Hernández Aguilar y Julio César Sauceda Morales~ res

pectivamente.- Conforme a lo acordado se preguntó a los 

presentes si existía alguna objeción y al no haberla se-

consideró aprobado el dictamen. -----------------------

d) INFORME QUE RINDEN LOS MIEMBROS DE LA COMISION ENCAR

GADA DE SUPERVISAR LOS PROCESOS ELECTORALES DE REPRESEN

TANTES ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO, DE LA FEDERACION 
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DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA (FEUS) Y DE LA 

ASOCIACION DE EX-ALUMNOS DE LA PROPIA INSTITUCION.- A 

continuación se dio lectura a1 escrito de 28 de abril del 

presente año, mediante e1 cual 1a Comisión encargada de -

supervisar 1os procesos electorales de r,epresentante ante 

el H. tonsejo Universitario de la Federación de Estudian

tes de 1a Universidad de Sonora (FEUS) y de 1a Asociación 

de Ex-alumnos de 1a propia Institución, informa que se ha 

tratado por todos los medios de hacer contacto oficial 
• 

con los representantes legales de ambos organismos, con -

e1 resultado de que no se tienen datos que indiquen feha

cientemente 1a existencia de 1as mismas.- En uso de la -

palabra e1 alumno Manue1 Armando Lizárraga Rubio, manife.§. 

tó no tener conocimiento de que 1a Comisión designada pa

ra supervisar el proceso electoral de representante de 1a 

Federación de Estudiantes de 1a Universidad de Sonora - -

(FEUS), haya ido escuela por escuela, segúnEcuerdo tomado 

en este sentido por e1 H. ConsejoQniversitario, en el mes

de marzo o de diciembre de1 año pasado, para avocarse a -

conocer quiénes son realmente 1os representantes de 1a F~ 

deración citada.- En uso de 1a palabra el Sr. lng. Fran

cisco Denogean Bal !esteros, en su caracter de miembro de

la Comisión responsable de supervisar e1 proces2e1ectora1 

que se viene tratando, informó a 1os presentes que no se

está citando a 1os alumnos de 1a Universidad, sino a 1os

representantes 1ega1es de 1a Federación de Estudiantes,--
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que en este mismo caso está la Asociación de ex-alumnos 

de la Universidad, pues no se está citando a todos los

ex-alumnos,sino a sus representantes los cuales no se -

encontraron.- En uso de la palabra el Sr. lng. Gabriel 

lbarra Félix, abundó sobre el tema diciendo que los mi~ 

mos volantes que circulan en la Universidad y las publl 

caciones en la prensa, hablan de dos grupos: uno, que -

dice ser Comisión Coordinadora y otro, que se dice ser

la nueva FEUS y, si aparentemente está la FEUS en proc~ 

so de reorganización, no es posible que la Comisión su-

pervisora del procesQelectoral resuelva tales cuestio-

nes,roncretándose a convocar a los representantes lega

les.- De nuevo en uso de la palabra el alumno Manuel -

Armando Lizárraga Rubio, manifestó que el año pasado hE 

bía representantes y se dijo que no estaba justificada

su elección por las bases, y ahora se dice que no se trE 

ta de buscar a las bases.- En uso de la palabra el se

ñor Rector manifestó que no existe obstáculo para que -

se reanude la realización de los procesos electorales-

pendientes, contando entre ellos los correspondientes a 

FEUS y ex-alumnos, y que por lo tanto en lo sucesivo pug 

den real izarse en cuanto se acredite la existencia le--

gal de 1 os organismos y se justifique también la existerr 

cia de sus representantes legales, pero que de_ momento-

lo urgente es instalar el nuevo Consejo Universitario PE 

ra cumplir con el acuerdo tomado en e 1 sentido de hacer-
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lo en el mes de abril, porque ya está por fenecer.-· Que 

en realidad se trata de calificar lo que ya está hecho,

sometiendo a consideración de los presentes que si no -

existe otra objeción se tenga de momento como desierta -

la representación de esa entidad FEUS y también la de -

ex-alumnos.- No habiéndola en virtud del acuerdo respe~ 

tivo, se tuvo por aprobada la proposición anterior.----

e) ESCUELA DE INGENIERIA.- REPRESENTANTES-MAESTROS ANTE

EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio le~ 

tura al informe de 27 de los corrientes, suscrito por la 

Comisión respectiva, en el cual aparece que en sesión c~ 

lebrada ese mismo día, se llevó a cabo la elección de 

Consejeros Universitarios, maestros, Propietario y Suplen 

te, por parte de los maestros de la Escuela de Ingeniería, 

habiendo resultado electos para ocupar tales cargos, los 

señores lng. Salvador Maravilla Soltero e lng. Victor M~ 

nuel Martínez Montaño, respectivamente.- Conforme a lo

acordado se preguntó a los presentes si había alguna ob

jeción y al no haberla se consideró aprobado el dictamen. 
, 

f) ESCUELA DE I NGENI ERIA. - REPRESENTANTES-ALUMNOS ANTE-

EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio lec

tura al informe de 13 de los corrientes suscrito por la -

Comisión respectiva, en el cual aparece que en sesión ce

lebrada ese mismo día, se llevó a cabo la elección de Con 

sejeros Universitarios, alumnos, Propietario y Suplente,

en la Escuela de Ingeniería, habiendo resultado electos -
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para ocupar tales cargos Francisco Javier Noriega Uribe 

y Miguel García Romo, respectivamente.- Conforme a lo

acordado se preguntó a los presentes si existía alguna -

objeción y al no haberla se consideró aprobado el dict~ 

men.- -------------------------------------------------
g) ESCUELA DE ADMINISTRACION DE CAMPOS AGRICOLAS Y GANA 

DEROS DE SANTA ANA.- REPRESENTANTES-MAESTROS ANTE EL H. 

CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio lectura

al informe de 27 de los corrientes, suscrito por la Co

misión respectiva, en el cual aparece que en sesión ce

lebrada el mismo día, se llevó a cabo la elección de Con 

sejeros Universitarios -maestros, Propietario y Suplen

te, en la Escuela de Administracion de Campos Agrícolas 

y Ganaderos de Santa Ana, habiendo resultado electos p~ 

ra ocupar tales cargos los señores lng. Marco Antonio -

Tarazón Herrera y Lic. Manuel Vázquez Araiza, respecti

vamente.- Conforme a lo acordado se preguntó a los pr~ 

sentes si había alguna objeción y al no existirla se -

consideró aprobado el dictamen.----------------------

h) ESCUELA DE ADMINISTRACION DE CAMPOS AGRICOLAS Y GANA 

DEROS DE SANTA ANA.- REPRESENTANTES-ALUMNOS ANTE EL H. 

CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuacion se dio lectura

al informe de 15 de marzo del presente año,suscrito por 

la Comisión respectiva, en el cual aparece que en se--

sión celebrada el mismo día se llevó a cabo la elección 

de Consejeros Universitarios-alumnos, propietario y su-
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plente, en la Escuela de Administración de Campos Agri

colas y Ganaderos de Santa Ana, habiendo resultado ele~ 

tos para ocupar tales cargos Angel de Jes6s Herrán Ga-

xiola y Luis Carlos Alvarez, respectivamente.- Confor~ 

me a 1 o acordado se preguntó a 1 os presentes .si había .:. 

alguna objeción y al. no existirla se consideró aprobado 

el dictamen.------------------------------------------

i) ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL.- REPRESENTANTE-MAESTRO -

ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se -

dio lectura al informe de 17 de marzo de 1978, suscrito 

por la comisión respectiva, en el cual aparece que en -

sesión celebrada el mismo día se llevó a cabo la elección 

de Consejeros Universitariosmaestros, propietario y su

plente en la Escuela de Trabajo Social, habiendo resul

tado electos para ocupar tales cargos los señores Lic.

Hugo Flores Luján y Dr. Gastón Cano Avila respectiva--

mente.- Conforme a lo acordado se preguntó a los pre-

sentes si había alguna objeción y al no existirla se -

consideró aprobado el dictamen.----------------------

j) ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL.- REPRESENTANTES-ALUMNOS -

ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.-· A continuación se -

dio lectura al informe de 16 de marzo de 1978, suscrito 

por la Comisión respectiva, en el cual éparece que en -

sesión celebrada el mismo día, se llevó a cabo la elec

ción de Consejeros Universitarios alumnos, propietario-

y suplente en la Escuela de Trabajo Social, habiendo --
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resultado electas para ocupar tales cargos Maria Fernanda 

Garza Ortega y Maria Clarisa Arenas Hinojosa, respectiva

mente.- Conforme a lo acordado se preguntó a los presen

tes si había alguna objeción y al no existirla se consid~ 

ró aprobado el dictamen. ---------------------------------

k) EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS Y DE SERVICIO.- A continua-

ción se dio lectura al informe de 12 de abril de 1978, 

suscrito por la comisiónrespectiva, en el cual aparece 

que el día 7 del mismo mes y año, a partir de las 9:00 hQ 

ras dicha Comisión se constituyó en el edificio principal 

y, tomada la votación resultaron electos para ocupar el -

cargo de representantes de los empleados administrativos, 

el Sr. Juan Manuel Zazueta y la señorita Esperanza Flores 

Castro, respectivamente, y como representantes de los em

pleados de servicio, Ubaldo González Barceló y Osear Da-

niel Quijada.- Se preguntó a los presentes si había alg~ 

na objeción y al no existirla, se consideró aprobado el -

dictamen.-----------------------------------------------

1) ESCUELA DE ALTOS ESTUDIOS.- REPRESENTANTES-MAESTROS -

ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio 

lectura al informe de 7 de abril de 1978, suscrito por -

la Comisión respectiva, en el cual aparece que en sesión

celebrada el 29 de marzo del mismo año, se llevó a cabo -

la elección de Consejeros Universitarios maestros, Propi~ 

tario y suplente en la Escuela de Altos Estudios, habien-

do resultado electos para ocupar tales cargos los señores 



EL SABER DE MIS HIJOS 
HARA MI GRANDEZA 

- 18 -

Lic. José Sapiens Durán y Dr. Rubén Flores Espinoza, re~ 

pectivamente.- Conforme a lo acordado se preguntó a los 

presentes se había alguna objeción y no existiéndola se

consideró aprobado el dictamen.-----------------------

m) ESCUELA DE CONTABILIDAD Y ADMINISTRACION.- REPRESEN

TANTES-MAESTROS ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A con 

tinuación se dio lectura al informe de 26 de abril de 

1978, suscrito por la Comisión respectiva, en el cual 

aparece que en sesión celebrada el día 25 del mismo mes-

y año, se llevó a cabo la elección de Consejeros Universl 

tarios maestros, Propietario y Suplente, en la Escuela de 

Contabilidad y Administración, habiendo resultado electos 

para ocupar tales cargos los señores C. P. Ramón Noriega

Villaescusa y Lic. Germán Valdez Vil legas, respectivamen

te.- Conforme a lo acordado se preguntó a los presentes

si habia alguna objeción y al no existirla se consideró -

aprobado el dictamen. -----------------------------------

n) ESCUELA DE CONTABILIDAD Y ADMINISTRACION.- REPRESEN--

TANTE-ALUMNO ANTE EL H. CONSEJO UNIVE&SITARIO.- A conti

nuación se dio lectura al informe de 18 de abril de 1978, 

suscrito por la comisión respectiva, en el cual aparece -

que en sesión celebrada el día 17 del mismo mes y año, se 

llevó a cabo la elección de Consejeros Universitarios --

alumnos, propietario y suplente de la Escuela de Contabi-

1 idad y Administración, habiendo resultado electos para -

ocupar tales cargos Manuel Alvaro Velarde Robles y Victo

ria Evel ina López Ramos, respectivamente.- Acto continuo 
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se díQlectura al escrito de 21 de los corrientes, suscri

to por el alumno Manuel Alvaro Velarde Robles, mediante -

el cual presenta su renuncia con caracter de irrevocable

al cargo de Consejero Universitario Propietario, por los

alumnos de la Escuela de Contabilidad y Administración, -

en virtud de razones estrictamente personales.- Discuti

do suficientemente el asunto, el Sr. Rector lo sometió a

votación en la forma siguiente: "Si no existe objeción so 

bre el proceso electoral que se tenga aprobado el dictamen 

conforme lo acordado con anterioridad.- No habiéndola se

consideró aprobado.- De nuevo en uso de la palabra el Sr. 

Rector manifestó: "Los que consideren que el cargo de Con 

sejero Universitario no es renunciable, sírvanse manifes

tarlo levantando la mano.- Hecho el cómputo fue aprobada 

la proposición anterior por mayoría de 11 votos.- De nu~ 

vo en uso de la palabra el señor Rector manifestó a los -

presentes: "Los que consideren que el cargo de Consejero 

Universitario sí es renunciable, sírvanse manifestarlo le 

vantando la mano".- Hecho el cómputo se obtuvo una mino-

ría de 9 votos. -----------------------------------------

ñ) ESCUELA DE ENFERMERIA.- REPRESENTANTES-ALUMNOS ANTE -

EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio lec

tura al informe de 15 de abril del presente año, suscrito 

por la Comisión respectiva, en el cual aparece que en vo

tación efectuada los días 13 y 14 de los corrientes, se -

llevó a cabo la elección de Consejeros Universitarios a-

lumnos propietarios y Suplentes, por parte de las alumnas 
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de la Escuela de Enfermería, habiendo resultado electas 

para ocupar tales cargos Francisca Duarte Ahumada y Lo

renza Gon~ález Montesinos respectivamente.- Conforme a 

lo acofdado se preguntó a los presentes si había alguna 

objeción y al no existirla se consideró aprobado el di~ 

tamen.-------------------------------------------------

o) ESCUELA DE ENFERMERIA.- REPRESENTANTES-MAESTROS ANTE 

EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio le~ 

tura al informe de 15 de los corrientes, suscrito por la 

Comisión respectiva, en el cual aparece que en sesión de 

12 de abril de 1978, se llevó a cabo la elección de Re-

presentantes-maestros, propietario y suplente, en la Es

cuela de Enfermería, habiendo resultado electos para oc~ 

par tales cargos el Q.F.B. Francisco Peña Becerril y Enf.

Dolores Ballesteros de Guzmán, respectivamente.- ConfoL 

me a lo acordado se preguntó a los presentes si había al 

guna objeción y al no existirla se consideró aprobado el 

dictamen.-----------------------------------------------

p) ESCUELA DE ECONOMIA.- REPRESENTANTES-ALUMNOS ANTE EL 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación se dio lectu

ra al informe de 14 de los corrientes, que suscribe la -

Comisión respectiva, en el cual aparece que el día 11 de 

abril de 1978, se llevó a cabola elección de Consejeros

Universitarios alumnos, propietario y suplente, en la -

Es.cuela de Economía, habiendo resultado electos para oc~ 

par tales cargos, Sergio Enrique Grijalva Sinohui y la -

J 
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señorita Guadalupe García de León Peñúñuri, respectivamen 

te.- Se preguntó a los presentes si había alguna obje--

ción y al no existirla se consideró aprobado el dictamen. 

q) ESCUELA DE AGRICULTURA Y GANADERIA.- REPRESENTANTES~

ALUMNOS ANTE EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO.- A continuación 

se dio lectura al informe de 7 de marzo de 1978, que sus-

cribe la Comisión respectiva, en el cual aparece que en -

lro. de marzo de 1978, se llevó a cabo la elección de Re-

presentantes-alumnos, propietario y suplente, en la Escue

la de Agricultura y Ganadería, habiendo resultadoelectos -

para ocupar tales cargos, Raúl Lases Zayas y Fátima Yolan

da Rodríguez Mendoza, respectivamente.- Se preguntó a los 

presentes si había alguna objeción y no existiéndola se --

consideró aprobado el dictamen. -------------------------

r) ESCUELA DE ENFERMERIA.- REPRESENTANTES-ALUMNOS ANTE EL 

H. CONSEJO DIRECTIVO DE LA MISMA.- A continuación se dio

lectura al informe de 15 de abril de 1978, suscrito por la 

Comisión respectiva, en el cual aparece que durante los 

días 13 y 14 de los corrientes se llevó a cabo la elección 

de Representantes-alumnos, ante el Consejo Directivo de la 

Escuela de Enfermería, habiendo resultado electas para oc~ 

par tales cargos, Guadalupe Guzmán Fritti, Maria Elena 

Aguilera Mizugay, Lourdes Ortega, Socorro Saucedo Tamayo y 

Marcela Padilla Languré.- Se preguntó ·a los presentes si

había alguna objeción y al no existirla se consideró apro-

bado el dictamen. ----------------------------------------
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s) ESCUELA DE ENFERMERIA.- REPRESENTANTES-MAESTROS ANTE 

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA MISMA.- A continuación se dio 

lectura al informe de 15 de los corrientes,suscrito por -

la Comisión respectiva, en el cual aparece que en sesión

celebrada el día 12 del mismo mes y año se llevó a cabo 

la elección de Representantes-Maestros, ante el Consejo -

Directivo de la Escuela de Enfermería, habiendo resultado 

electas las siguientes personas: Enfermera Grauben Federl 

co Dávila, Enf. Maria Norma Ruiz Brown, Enf. Rosa Delia -

Orduño Leyva, Enf. Elvira Cota y Dr. Luis Castillo Carri

llo.- Se preguntó a los presentes si había alguna obje-

ción y al no existirla se consideró aprobado el dictamen. 

t) ESCUELA DE ALTOS ESTUDIOS.- REPRESENTANTES-ALUMNOS -

ANTE EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA MISMA.- A a:,ntinuación se 

di o 1 ectura al informe de 7 de abr i 1 de 1978, suscrito por 

la Comisión respectiva, en el cual aparece que el día 29 -

de marzo de 1978, se llevó a cabo la elección de Represen

tantes-maestros, propietario y suplente, ante el Consejo-

Directivo de la Escuela de Altos Estudios, habiendo resul

tado electos para ocupar tales cargos, como propietarios,

por Letras Hispánicas L.L. José Sapiens Durán y L.L. Rosa

María Ortiz Ciscomani y como suplentes, la L.L. Maria Te-

resa Alessi Mol ina y L.L. Francisco González Gaxiola.-

Por el área de Física, como propietarios el M.C. Saúl Ro-

bles García y L.M. Ricardo Rodríguez Minjárez y como su--

plentes, el Lic. Eduardo Hinojosa Márquez y Lic. Jorge Té-
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llez Ulloa.- Por el área de Matemáticas, como propietarios, 

Dr. Rubén Flores Espinoza y M. C. Fernando Avila Murillo y 

como suplentes, L.M. Marco Antonio Valencia Arvizu y M.M.

Arturo Fragoso Robles.- Se preguntó a los presentes si -

había alguna objeción y al no existirla se consideró apro-

bado el dictamen.-----------------------------------------

u) ESCUELA DE AGRICULTURA Y GANADERIA.~ REPRESENTANTES-ALUM 

NOS ANTE EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA MISMA.- A continuación 

se dio lectura al informe de 7 de marzo de 1978, que suscrl 

be la Comisión respectiva, en el cual aparece que el día -

lro. de marzo de 1978, se llevó a cabo la elección de Repr~ 

sentantes-alumnos, propietarios y suplentes, ante el Conse-

jo Directivo de la Escuela de Agricultura y Ganadería, ha-

biendo resultado electos para ocupar tales cargos las si-~

guientes personas: en el área de fitotecnia-irrigación,que

daron como Consejeros Propietarios, José El iseo Ortiz Enri

que, Julio César Palma Arvayo, Francisco Torres Diaz y Ge 

rardo Mayoral Peña; como suplentes, Marco Antonio Ochoa 

Atondo, Octavio Guadalupe Labeaga Zamora, Gustavo Adolfo -

Fierros Leyva. y Lu¡s Ricardo Navarro Esplnoza.- En el -

área de zootecnia y manejo de pastizales, quedaron como Con 

sejeros propietarios: Manuel Encinas Flores, Pedro García

Ruiz, José Ramqn García Corrales y Jesús Valenzuela Valen

zuela; como suplentes, Heriberto Gutiérrez Romero, Carlos

Ul ises Mariow Arnold, Miguel A. Cabrera Fragoso, Luz M. E~ 

trada Murrieta~- Como Consejero propietario del segundo -
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semestre, José ManuelCota Vázquez y como suplente, Carlos 

Ernesto Navarro López.- Se preguntó a los presentes si -

no había alguna objeción y al no existirla se aprobó el--

dictamen.------------------------------------------------
v) ESCUELA DE ADMINISTRACION DE CAMPOS AGRICOLAS Y GANADE 

ROS DE SANTA ANA.- ELECCION DE COORDINADOR EJECUTIVO.- -

Para el desahogo de este punto se dio lectura al dictamen 

de 5 de los corrientes, que suscribe la Comisión respectl 

va, en el cual aparece que el mismo día se llevó a cabo -

la elección de Coordinador Ejecutivo en la Escuela de Cam 

pos Agrícolas y Ganaderos de Santa Ana, habiendo resulta

do elect.Q,Para desempeñar tal cargo por un período de 4 -

años, el Sr. lng.Francisco Denogean B., se preguntó a los 

presentes si había alguna objeción y al no existirla se -

aprobó el dictamen. -------------------------------------

6.- Acta e informe del Consejo Directivo de la Escuela -

de Trabajo Social.- Para el desahogo de este punto se dio 

lectura al oficio No. 270, sin fecha, suscrito por la T.S. 

Rosa Cec i 1 i a Esquer de Fierro, Coordina dora Ejecutiva de

l a Escuela de Trabajo Social, mediante el cual remite ac

ta de la sesión celebrada el 13 de marzo de 1978, por el

Consejo Directivo del plantel aludido, en la qLe aparece 

un acuerdo por virtud del cual, el Cuerpo Colegiado de r~ 

ferencia rectifica y se desiste de la denuncia y petición 

de la remoción de su cargo, presentada por los miembros -

del anterior Consejo Directivo,contra dicha Coordinadora. 
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7.- Escrito del Sindicato STEUS proponiendo modificaciones 

al Reglamento de entrega de lotes.- Para el desahogo de e~ 

te punto se diolectura al escrito de 6 de abril de 1978, 

que suscribe el Sr. Teclo Moreno Leyva, en su caracter de -

Secretario General del Sindicato de Trabajadores y Emplea-

dos de la Universidad de Sonora, mediante el cual solicita

que una Comisión de dicho organismo participe en la discu-

sión del escrito de fecha lro. de los corrientes, en el --

cual aparecen las nuevas bases que según el Sindicato deben 

regir la entrega de lotes en la colonia de los trabajadores 

universitarios.- En uso de la palabra el Sr. lng. Gabriel

lbarra Félix, propuso a los presentes que no se permita en

trar a la Comisión y que se sostenga el principio de que -

solo intervengan en las discusiones del Consejo Universita

rio,sus integrantes.- En uso de la palabra el Sr. Lic. Ma

rio Camberos Castro, propuso que sí se deje participar a la 

Comisión permitiéndosele entrar.- Sometida a votación la -

primera proposición, se obtuvo una mayoria de 13 votos.- -

Sometida a votación la segunda proposición, se obtuvo una -

minoría de 6 votos.- De nuevo en uso de la palabra el lng. 

Gabriel !barra Félix solicitó que se haga constar en el ac

ta, que están presentes en esta sesión los señores Francis

co Burruel Aboyte y Benjamín Hernández, miembros del STEUS

y Representantes ante este Consejo, de los trabajadores ad

ministrativos y de servicio, respectivamente, quedando en -

sí misma cumplida la petición, por virtud de los renglones-
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anteriores.- Continuando con el trámite correspondiente, 

el señor Rector propuso a los presentes que, habiéndose 

repartido con bastante anticipación sendas copias del es

crito de fecha lro. de los corrientes, por virtud del 

cual el Sindicato STEUS sólicita la fijación de nuevas bE 

ses para la entrega de lotes en la colonia de los trabaj~ 

dores universitarios, si no existe objeción, se omita su

lectura y al no existirla se determinó continuar con el -

trámite del asunto.- En uso de la palabra el Sr. lng. -

Gabriel !barra Félix, expuso que el contenido del escrito 

de nuevas bases, es materia de discusión en la nueva revl 

sión del Contrato Colectivo de Trabajo que debe hacerse 

ante los Tribunales de la Materia y en cl tiempo que la -

Ley señala, por lo que pide se deseche el escrito.- De -

nuevo en uso de la palabra, el señor Rector manifestó que 

conforme al artículo 33 del Reglamento General de la Uni

versidad y a virtud de la petición anterior, pregunta a -

la asamblea si es de tomarse en consideración el escrito

en cuestión.- Sometido a votación si debe discutirse el

asunto se obtuvo una minoría de 5 votos.- Sometida avo

tación la proposición de que no se discuta el asunto, se

obtuvo una mayoría de 12 votos.--------------------------

8.- Escrito del Lic. Francisco Cárdenas Valdez.- Para -

el desahogo de este punto, se dio lectura al escrito de -

26 de febrero de 1978, que suscribe el Sr. Lic. Francisco 

Cárdenas Valdez,Director del Bufete Jurídico Gratuito de-
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la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, mediante el -

cual solicita la destitución del cargo que ocupa actual

mente el Lic. Raúl Velderrain Otero, Secretario General

de la Universidad por haber pretendido cohecharlo, asi-

mismo se dio lectura al escrito de 4 de los corrientes -

que suscribe éste último, mediante el cual niega la acu

sación.- En uso de la palabra la Enfermera Emma Corella 

Fontes, propuso que se deseche el asunto, toda vez que -

no es competencia de Consejo Universitario el nombramien 

to y la remoción del Secretario General de la Universi-

dad, sino que es facultad exclusiva del Rector, por lo -

que al estar dirigida la petición al Consejo Universita

rio no tiene éste porque conocerla.- AJ no haber obje-

ción se consideró que existe consenso unánime al respec

to.- En uso de la palabra el Consejero alumno Juan~Die

go Ramírez Murrieta, propuso que en virtud de la secuen

cia de acusaciones en contra de funcionarios de la Uni-

versidad que ha venido haciendo el Sr. Lic. Francisco 

Cárdenas Valdez, solicita que se le llame la atención pa 

raque en lo sucesivo se abstenga de hacer acusaciones-

sin aportar pruebas,y·que en caso de tenerlas 1.as aporte 

o las anuncie para que el Consejo Universitario esté en

posibilidad de ver en que consisten y entrar al estudio

del asunto, ya que con acusaciones como la que se acaba -

de conocer, lesiona el prestigio de las personas, por 

que cuestiona su rectitud moral dando pie a calumnias in 
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fundadas.- En uso de la palabra el Lic. Mario Camberos -

Castro manifestó que no tiene porque llamársele la aten-

ción al Sr~ Lic.'Francisco Cárdenas Valdez y que en concr~ 

to hace la proposición en tal sentido.- En uso de la pal~ 

bra el señQr Rector sometió a votación la proposición an

terior en la siguiente forma: "los que estén de acuerdo -

en que se le llame la atención al Sr. Lic~ Francisco Cár

denas Valdez, en los términos propuestos, sírvanse manife~ 

tarl o 1 evantando 1 a mano'.'- Hecho el cómputo se obtuvo 

una votación mayoritaria de 10 votos.- A continuación el 

señor Rector manifestó:. "Los que estén de acuerdo con que 

no se llame la atención al Sr. Lic. Francisco Cárdenas -

Valdez, sírvanse manifestarlo levantando la mano".- He-

cho 'el cómputo se obtuvo una \O tación minoritaria de 2 --

votos.---------------------------------------------------

9.- Asuntos Generales.- A continuación se dio lectura -

al escrito de 20 de abril de 1978, que suscriben los seño 

res Licenciados Roberto Reynoso D., Rolando Zayas, Ramón

Cárdenas, Miguel Corral, Francisco Cárdenas, René Padilla 

y Jesús Torres, mediante el cual solicitan la expulsión de 

los alumnos Guillermo MorenoFigueroa, José Luis Alvarez 

Arvizu, Bernabé Espinoza y Benito Borgo, por haber incurrl 

do supuestamente en agresiones directas contra miembros -

de la comunidad universitaria~- En uso de la palabra el

Matemático Jorg~. 0nt iveros, expuso que no es 1 a primera -

vez que se presentan estos hechos de agresión física con-
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tra miembros de la comunidad universitaria y que por lo 

tanto, solicita se proceda con la mayor seriedad en es

te asunto.- En uso de la palabra el Sr. lng. Gabriel -

lbarra Félix, manifestó que quiere apoyar completamente 

lo dicho por su antecesor y que investigar la violencia 

en la Universidad no debe concretarse a los hechos que

se mencionan en el escrito anterior, sino que debe de -

hacerse una averiguación a fondo y sancionarse a todos

quienes la hayan cometido, sobre todo en lo que respec

ta a las escuelas de Leyes y Ciencias Químicas.- Que -

para el ~fecto, desde este momento aporta a la investi

gación varias fotogr.afías en donde aparece el estudian

te Joaquín Robles Valle portando en un mitin frente a -

Rectoría, un garrote en la mano.- Que su proposición -

concreta consiste en que se turnen a la Comisión de Ho

nor todos los casos de violencia, para que ésta investl 

gue a fondo la responsabilidad que resulte a todas las

personas que la hayan real izado, incluyendo alumnos, -

maestros y Coordinadores, abundando con su proposición

la proposición inicial del Sr. Matemático Jorge Ontive

ros Almada.- En uso de la.palabra el Sr. Matemático JoL 

ge Ontiveros Almada explicó que el solo apoyóel escrito 

~ue han presentado los maestros de Derecho~- En uso de 

la palabra el Sr. Rector explicó a los presentes, que -

como se está solicitando expulsión de alumnos es de tr! 

mite forzoso turnar el asunto a la Comisión de Honor y-
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que en consecuencia somete a 1a consideración de este 

Cuerpo 1as cuestiones tratadas en 1a siguiente forma: 

Los que estén de acuerdo en que este caso se turne a 1a

Comisión de Honor, sírvanse manifestarlo levantando 1a -

mano.- Hecho e1 cómputo se obtuvo una mayoría de 18 vo

tos.- A continuación e1 señor Rector manifestó: Los que 

no estén de acuerdo que este asunto se turne a 1a Comi-

sión de Honor, sírvanse manifestarlo levantando 1a mano. 

Hecho e1 cómputo no sé obtuvo ningún voto. ------------

Acto continuo se dio lectura al escrito de 15 de abril -

de 1978, que suscribe e1 señor lng. Gabriel !barra F. -

mediante el cual hace formal denuncia de hechos que se -

suscitaron e1 13 de abril de 1978, mencionando en dicho

escrito a David Sauceda Sa1dívar, Francisco Verdugo Ma-

riscal, Anastasia Sal ido Rochi9, Javier Carrazco, Jesús

Cempoalt, José Antonio Jara Rivera, Rodolfo Sauceda Sa1-

dívar, Agustín Espinoza Velázquez, Victor Joel Manjárrez 

Zamudio, Francisco Maytorena Silva y José Luis Enrique -

Bojórquez.- Acto contü nuo en uso de la palabra e1 señor 

lng.Gabriel !barra Félix informó a los presentes, que en 

el momento que la Comisión lo indique presentará las pru~ 

bas testimoniales.- En uso de 1a palabra e1 señor Rector 

sometió a votación este punto enla forma siguiente: 11 Los

que estén de acuerdo en que se turne el caso a la Comi-

sión de Honor, sírvanse manifestarlo levantando 1a mano.

Hecho el cómputo se obtuvo una v1otación mayoritaria de -
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16 votos.- Acto continuo el señor Rector manifestó: -

"Los que no estén de acuerdo con que este asunto se tu.[ 

ne a la Comisión de Honor, sírvanse manifestarlo levantan 

do la mano".- Hecho el cómputo no se obtwo ningún voto. 

Acto continuo se dio lectura al escrito de 27 de abril -

de 1978, que suscribe la Comisión electoral responsable -

de supervisar los procesos respectivos en 1a Escuela de -

Ciencias Químicas, mediante el cual informan que el día -

27 de 16s corrientes, se presentaron para supervisar 1a -

elección de Coordinador Ejecutivo, que tendría verificatl 

vo en 1a propia Escuela, a las 12:00 horas del día, ha--

biendo sido recibidos por un grupo de personas violentas

que no les permitieron entrar al recinto en que se iba a

celebrar 1a elección, habiendo sido objeto de insultos, -

golpes y pedradas.- A continuación se mostró a los pre-

sentes una serie de fotografías tomadas en el momento de

los hechos que se explican.- Sometido a votación _que el

asunto anterior se turne a la Comisión de Monor, se obtu

vo una mayoría de 13 votos y ninguno en contra. --------

A continuación se dio lectura al escrito de 14 de abril -

de 1978, suscrito por el Sr. Tec1o Moreno Leyva, en su -

caracter de Secretario General del Sindicato STEUS, por -

medio del cual solicita el uso de dos aulas con e1 fin de 

utilizarlas para primaria y secundaria de 1os trabajadores. 

En uso de la palabra el Sr. lng. Gabriel !barra Félix ma

nifestó que en esta sesión se acaban de dar de baja 1a S~ 
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cundaria y las Preparatorias de la Universidad, con el 

objeto de utilizar todos sus recursos disponibles en -

la enseñanza de educación profesional, y resulta incon 

gruente que en esta misma sesión ya se estén destinan

do aulas para una primaria y una secundaria, por lo que 

solicita que se deseche la petición.- Discutida sufi-

cientemente la proposición anterior fue aprobada por mE 

yoria de 6 votos.- Sometida a votación la proposición -

de que si se proporcionen al Sindicato las dos aulas que 

solicitan, se obtuvo una minoría de 3 votos.----------

En uso de la palabra el señor Q.B.P. Jorge Villarreal -

Garza, propuso a los presentes que la Universidad coope 

re con el STEUS, haciendo las gestiones conducentes an

te la Secretaría de Educación Pública o ante quien co-

rresponda, para que las dependencias del ramo proporciQ 

nen las aulas que se están solicitando.- Sometida a VQ 

tación la proposición anterior, fue aprobada por mayo--

ría de 12 votos. --------------------------------------

En uso de la palabra el señor Rector informó a los pre-

sentes, que la Comisión que preside el Q.B.P. Jorge Vi

llarreal Garza, ha estado muy ocupada con los aconteci

mientos de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales,-

que en tal virtud tuvo que facultar a la Comisión elec

toral que preside el Sr.lng.Gabriel !barra Fél ix,para -

que se hiciera cargo de supervisar los procesos electora 

-1es de la Escuela de Economía.- Que por lo tanto solicita 

la ratificación de tal medida CX>11fundamen1o en la fracción 
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VIII del articulo 47 del Reglamento General de la Universl 

dad.- Sometido a votación el asunto anterior, fue ratifi-

cado por mayoría de 12 votos. ---------------------------

De nuevo en uso de la palabra el señor Rector, dijo, que -

es.notable el empeño que tienen algunos detractores de la

Universidad para hacerla p~sar como de lo peor, imputándole 

bajo nivel académico y además toda clase de comentarios ne 

gativos, lo cual no es justo, porque hay escuelas como In

geniería, Altos Estudios y otras, que están haciendo gran

des esfuerzos para traer maestros de alto nivel y superar

se en todos los ordenes.- Que algunas Escuelas cuentan con 

gran prestigio y los alumnos antes de salir ya están con-

tratados como sucede con los egresados de Minas y Geología, 

que son solicitados en todo el País por su buena prepara-

ción, al igual que los alumnos de otras carreras.- Que en 

tal virtud, solicita al Consejo que se ratifique el acuer

do de autorizar a Rectoría para que se lleven a cabo las -

erbgaciones necesarias tendientes a evitar que se continúe 

deformando la imagen de la Universidad, usando para tal -

objeto todos los medios de difusión que se estimen adecua

dos para darle proyección a lo que tenemos de positivo.- -

Sometida a votación la proposición anterior fue aprobada -

por mayoría de 15 votos. --------------------------------

En uso de la palabra el señor Rector dijo, que las Comisio 

nes electorales encargadas de supervisar los procesos, han 

tropezado con dificultades graves, siendo en algunos casos 
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objeto de ataques físicos.- Que es necesarlo que el Con 

sejo Universitario dicte un acuerdo en el sentido de que 

en tanto subsista la violencia en la Universidad, queden 

suspendidos los procesos electorales y se reanuden en la 

medida que sea posible a juicio de Rectoría y de las Coml 

siones, pero sin perjuicio de que se instale el nuevo 

Consejo Universitario con los miembros ya aprobados y se 

prorrogue los que detentan representaciones pendientes de 

elección.- Acto continuo el señor lng. Gabriel lbarra 

Félix manifestó que considera necesario asentar en acta -

que los únicos procesos electorales pendientes de reali-

zarse son los relativos a los maestros de Economía, de--

biendo celebrarse el próximo martes con quienes asistan -

por haberse lanzado segunda Convocatoria; el relativo al

maestro de Leyes cuya realización se intentó el- pasado 

día 19 de abril, pero no fue posible realizarlo por la 

violencia que se desencadenó y que, con relación al alum

no y maestro de Ciencias Químicas aun no fenece el perío

do de un año en funciones que establece la Ley, al igual

que el alumno de Derecho; que en los demás casos de Conse 

jeros Universitarios Representantes-alumnos y maestros, -

ya están terminados los procesos electorales.- Sometida a 

votación la proposición hecha por el Rector, se obtuvo --

una mayoría de 12 votos. --------------------------------

No habiendo otro asunto que tratar, se dio por terminada-
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la sesión, siendo las quince horas con treinta minutos 

del día en que se actúa, firmando para constancia la -

presente Acta. 

EL PRESIDENTE. 

LIC.ALFONSO CASTELLANOS IDIAQUEZ. 

EL SECRETARIO GENERAL. 

LIC. RAUL VELDERRAIN OTERO. 

RVO 'mrvl. 
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